

Monitoreo de noticias Defensoras y Defensores de Derechos Humanos

Marzo 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>ORMUSA celebra Día Internacional de la Mujer con premiación a defender sus derechos</p>	<p>En el marco del 8 de marzo, día en que se conmemora la lucha histórica de las mujeres por sus derechos, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), con el apoyo de la Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP), Gobierno Vasco y la Agencia Vasca de Cooperación para el Desarrollo, celebraron el acto de premiación de concurso de Fotografía: “Historias de Fortaleza y Resiliencia de mujeres y personas LGBTI, en defensa de los derechos”.</p> <p>El certamen se realizó en el marco del proyecto «Protegiendo, promoviendo y fortaleciendo mujeres y personas Lgbti, defensoras de derechos humanos en El Salvador». Su principal propósito es honrar el compromiso de los y las defensora de derechos humanos, a través de una galería fotográfica que ilustra parte de sus aportes a nivel local y nacional.</p> <p>En la ceremonia se entregaron diplomas de reconocimiento a las personas participantes y se otorgaron premios y reconocimientos en efectivo a tres profesionales que ganaron el certamen. Ellas son Jessica Xiomara Orellana de Chicas (primer lugar); Menly Jazmín Cortez (2do lugar); y Daniela del Carmen Mejía (tercer lugar); todas ellas, a criterio del jurado calificador, presentaron las fotografías que mejor capturaron la esencia de la labor de defensoría.</p> <p>https://ennewssv.com/2024/03/58742/</p>	<p>El Norteño News Viernes 8 Marzo 2024</p>
<p>Denuncian captura de madre de desaparecida</p>	<p>El lunes 11 de marzo, en horas de la tarde, fue capturada Verónica Delgado, acusada de agrupaciones ilícitas en el marco del régimen de excepción.</p> <p>Familiares denuncian que ella no pertenece a grupos criminales, sino que es activista por la defensa de los derechos humanos y pertenece al Bloque de Búsqueda de Personas Desaparecidas. “Solicitamos a las autoridades ventilar este caso con objetividad y pedimos justicia para Verónica, una madre luchadora”, publicaron en las redes sociales miembros de su familia para alertar sobre su detención.”</p> <p>https://www.diariocolatino.com/capturan-a-madre-del-bloque-de-busqueda-de-personas-desaparecidas/ https://revistalabrujula.com/2024/03/12/organizaciones-denuncian-la-captura-arbitraria-de-defensora-de-derechos-humanos-y-madre-buscadora/</p>	<p>LPG Pág.10 Diario Co Latino Miércoles 13 Marzo 2024</p>
<p>Ya van 34 Defensores de Derechos</p>	<p>Verónica Delgado, activista e integrante del Bloque de Búsqueda de Personas Desaparecidas, fue capturada el 11 de marzo de 2024 acusada de agrupaciones ilícitas. Con ella las organizaciones sociales señalan que ya son 34 los defensores de derechos</p>	<p>LPG Pág.22 y 23 Lunes 18</p>

<p>Humanos presos en el régimen</p>	<p>humanos que se mantienen encarcelados en el marco del régimen de excepción.</p> <p>En este grupo destacan comunicadores de medios comunitarios, defensores del medio ambiente, del colectivo de búsqueda de personas desaparecidas y sindicalistas. Las diferentes organizaciones señalan que se han vulnerado sus derechos y la captura es la agresión más grave a la que se han enfrentado, pues algunos de ellos tienen más de un año en prisión.</p> <p>La organización Cristosal detalló que dan seguimiento a 26 casos de defensores que han sido capturados de manera arbitraria. De acuerdo con el director de Litigio Estratégico de Cristosal, Abraham Ábrego, hay una tendencia de parte de las autoridades de afectar a las personas que defienden un colectivo o un bien común.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ya-suman-34-los-defensores-de-derechos-humanos-detenido-en-el-regimen-de-excepcion-20240315-0100.html</p>	<p>Marzo 2024</p>
<p>BRP expresa “preocupación” por captura arbitraria de defensora de derechos humanos</p>	<p>Una amenaza. Eso visualiza Marisela Ramírez, del Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular, BRP, en la captura de la defensora de derechos humanos, María Verónica Delgado. A Delgado la capturaron el pasado 11 de marzo, en su domicilio, ubicado en Lourdes Colón, bajo el régimen de excepción que suspende derechos de la población salvadoreña. A la fecha, sus familiares y amigos desconocen los motivos de su detención que califican de “arbitraria”.</p> <p>Delgado realiza labores de búsqueda de su hija Paola Jimena Arana que se encuentra desaparecida desde el 26 de mayo del 2022. Esta situación hizo posible que la mujer, ahora arrestada, se agrupara en el Bloque de Búsqueda de Personas Desaparecidas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/03/brp-expresa-preocupacion-por-captura-arbitraria-de-defensora-de-derechos-humanos/</p>	<p>YSUCA Miércoles 20 Marzo 2024</p>
<p>Detienen a 4 defensores de DDHH en Chalatenango</p>	<p>La fundación Cristosal denunció que cuatro personas organizadas en diferentes comunidades de Chalatenango fueron detenidas en el marco del cerco militar, dos de ellas miembros de la Fundación Tamarindo, cuya sede está en poder del ejército. De este grupo se han llevado a una madre y su hija de 7 años, de quienes se desconoce su paradero.</p> <p>Cristosal ha corroborado que, desde la noche del domingo, los distritos de San José Cancasque, San Antonio Los Ranchos, Potonico y San Isidro Labrador están totalmente cercados por el ejército, quienes han solicitado acceso a casas de la población y de fundaciones para albergar a los militares.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/detienen-cuatro-defensores-ddhh-chalatenango/</p>	<p>Diario Co Latino Martes 26 Marzo 2024</p>
<p>AI: “Crisis de Derechos Humanos en El Salvador podría profundizarse”</p>	<p>Potonico, San Antonio Los Ranchos, San Isidro Labrador y San José Cancasque, todos en Chalatenango, no reportaron homicidios durante los años 2020 y 2021, según las cifras oficiales del Instituto de Medicina Legal (IML), las últimas a las que se tuvo acceso antes de que las mismas se pusieran bajo reserva con la entrada del régimen de excepción.</p> <p>De manera extraoficial solo San Isidro Labrador reportó una muerte violenta en 2022, lo que concuerda con las voces de los habitantes de esta zona en el norte del país, quienes aseguraron a LA PRENSA GRÁFICA que “tenemos más de siete años sin pandillas en la zona y teníamos muchos años de no reportar hechos de violencia”.</p>	<p>LPG Pág.3 Jueves 28 Marzo 2024</p>